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施政報告施政報告2014

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）特首梁振英前日宣讀任內第二份施

政報告，重點扶助弱勢，不少中產階層抱怨受到忽略。梁振英昨日強

調，特區政府重視中產階層，施政報告中多個章節都回應了中產的訴

求，其中最重要的承擔就是加大力度解決房屋問題，希望他們的居住

環境不會越來越細和越來越差，同時將經濟「做大做強」，為中產提

供工作和事業發展空間，防止中產「向下流」。

特首：增屋谷經濟防中產淪落
多章節回應訴求 保事業發展空間

梁振英昨晨先出席四台聯合廣播的施
政報告烽煙節目，後到立法會出席

施政報告答問會回應議員提問。在烽煙節
目中，聽眾潘先生指自己每周工作7天，
和太太月入約3萬元，但因要供樓、撫養
一對孖仔及聘請家傭，收入亦僅夠使用，
但今年的施政報告只協助基層，「其實我
都好貧，點解無幫我哋呢班人？」

聽眾認同「態度決定未來」
不過，自稱由基層努力晉身為中產的
張先生表示，非常認同特首所講的「態
度決定未來」，政府要幫中產不是提供
補貼，而是要從經濟措施着手。他相信
政府搞好宏觀經濟，對中產及基層都同
樣有利。
梁振英在回應時指出，特區政府要提
供環境、工作及事業發展機會，讓市民
向上流動，令社會脫胎換骨，故即使有
盈餘也不會「通派」，而是在照顧弱勢
的同時，提高香港競爭力、市民生活質
素及培育下一代。
他強調，只有做好經濟發展，才有收
入加強財政能力，解決香港長期存在的
安老、扶貧及環保等問題。

盼中產居住改善 生活愉快
他說，當局會推動香港新舊產業發
展，用好香港優勢，包括確保CEPA中香
港產品豁免關稅的條文良好執行，做好
「十二五」工作和香港服務貿易，及為

「十三五」做好前期準備等，促進經
濟，更好地協助中產的事業發展。
梁振英指出，他不希望中產向下流動
的情況出現，要防止中產向下流動並非
只涉及收入，重點是生活質素，不能讓
中產的居住環境愈住愈惡劣、愈殘及愈
小，並希望港人多生育子女，生活愉
快，最重要的承擔就是加大力度解決房
屋問題。
他強調，樓價高企是緣於供應不足，
特區政府會堅持透過不同方法「生產」
土地，只要能及時造地，包括開發過去
未開發的土地，以及把一些已經開發的
土地或尚不屬住宅用途的土地改變成住
宅用途，是最根本和有效的做法。

農地補價 5年後可建住宅
他續說，目前的土地持有人尤其是地產

商，手上有不少工業地及農地，可以補地
價改為住宅用途，因此施政報告提出引入
「補地價仲裁先導計劃」，相信有助加快
政府與土地持有人之間的補地價協議，完
成修改土地用途程序，而涉及的土地在未
來5年可望陸續進入供應鏈。
梁振英坦言，即使要興建房屋，最快
亦要數年時間才能投入市場，故短時間
內無法「變法術」，但他有信心施政報
告提出未來10年供應47萬個單位的新目
標可以達成，尤其在最後階段落成量會
較多，而目前追趕興建的速度亦算理
想。

堆填區舊址助建康樂設施
香港文匯報訊（記者 鄭治祖）特首梁振英前日發表任內第

二份施政報告，未有提到競選政綱中承諾會研究落實的降低
強積金對沖比例。梁振英昨日強調，報告內雖沒有提到對沖
問題，「唔等於任內我唔會去處理」，惟相關政策「不止要
做得快，亦要做得好」，故在做決定或修改法例時須全盤考
慮，以免事後要「修修補補」。
在昨日的立法會施政報告答問會上，首個發問的工聯會議
員鄧家彪指出，該會認為特區政府在勞工權益方面「交白
卷」，並要求梁振英落實逐步降低強積金的對沖比例，兌現
政綱的承諾，他擔心現屆政府無時間落實該政策。
工聯會議員陳婉嫻在追問時，也擔心梁振英本屆特首任期
尚餘3年多，而強積金對沖及訂立標準工時涉及重大的法例修
改，「淨係立法會都有排嘈」，本屆政府沒有足夠時間處
理。她又質疑當局是為了「遷就工商界」，而忘記了打工仔
的標準工時及強積金對沖問題。
梁振英回應說，在制訂施政報告的過程中，他與勞工界探

討的時間遠遠多過工商界，今年的施政報告沒有提到強積金
對沖問題，並不等於在其任內不會去處理。

表明要做就要「做得好」
不過，這些長期存在而未解決的問題，定有其繁雜的原因
和背景，「不止要做得快，亦要做得好」。他舉當年實行最
低工資為例，「立法時本應想到的問題，但最終無想到，例
如『飯鐘錢』就有轉折」，故他在做決定或修改法例時，須
全盤考慮，以免事後要「修修補補」。
梁振英強調，遣散費、長期服務金和強積金的對沖問題比
較廣泛，而如何逐步降低對沖也有不同做法。過去幾月，特
區政府已與勞工界、工商界的代表作初步探討有關課題，希
望未來大家繼續深入探討，就對沖的做法、比例等問題廣納
意見。他也希望多聽勞工界、商界的意見，了解對沖對經營
成本增加等影響，通盤考慮和小心研究，期望能平衡不同意
見。

梁振英民望評分大升3.3分
香港文匯報訊（記者 鄭治祖）特首梁

振英前日發表任內的第二份施政報告，昨
日公布的民意調查顯示，有36%滿意，與
去年一樣；而梁振英民望評分顯著上升3.3
分，升至48.9分，他的支持率也上升2個
百分點至29%。
香港大學民意研究計劃在施政報告當晚

訪問1,017名知悉施政報告的市民，發現
梁振英的民望評分較本月初顯著上升了3.3
分，升至48.9分；支持率為29%，亦增加
2個百分點，反對率則為53%，較前大減
5個百分點，民望淨值則由負31個百分比
改善至負24個百分比，顯示報告對特首民
望有正面影響。

滿意者多於不滿者
針對施政報告的評價，撇除了不清楚

報告內容的被訪者後，以0分至100分

計算，受訪巿民對施政報告的評分為54.1
分，較去年跌2.3分；滿意者則和去年
一樣，佔36%，認為「一半半」的佔
30%，較前減5個百分點，不滿者有
31%，升7個百分點，滿意淨值為正5
個百分比。
在對本港前途的信心方面，在施政報告

公布後信心增加的受訪者有24%，38%表
示沒有改變，32%則稱信心減少，淨值為
負9個百分比。
分析顯示，18歲至29歲的受訪者對梁

振英第二份施政報告的滿意程度、對報告
及特首的評分都明顯較低，而50歲或以上
人士則較多認為施政報告增加他們對本港
前途的信心。
該計劃總監鍾庭耀稱，回顧回歸後的17

份施政報告，今年的報告排名第十，「不
過不失」。

經濟好儲備足 扶貧有財力
香港文匯報訊（記者 鄭治祖）特首

梁振英在施政報告提出的惠民措施，令
庫房每年恒常開支增加約200億元，社
會關注當局有否足夠財力應付。行政長
官梁振英昨日強調，財政儲備目前仍然
充裕，只要未來幾年專注做大經濟和產
業這個餅，維持較高的經濟增長速度，
當局有能力把公帑用在有需要的人身
上。
民建聯立法會議員葉國謙昨日在立法會
施政報告答問大會上提到，有市民關注施

政報告中提出大幅增加200億元經常性開
支，擔心以後會加稅，加重市民負擔。

嚴守基本法 量入為出
梁振英回應說，香港過去十數年，由
於國家給予的支持及地區發展形勢，經
濟發展較好，政府財政狀況較充裕，
「錢應該用在有需要的人身上，用在改
善全港市民生活質素、提高全港競爭
力、培育下一代、長遠投資等方面。政
府具有財政能力推出扶貧、安老和助弱

的措施」。
他續說，2018年後，香港勞動力開始

減少、可能影響政府財政，但特區政府
會居安思危，長遠綢繆，只要這幾年繼
續努力做大做多做強經濟和各個產業
（這個餅），香港繼續維持一個較高的
經濟增長速度，「政府的錢今後仍可繼
續用在有需要的人身上」。
梁振英又強調，特區政府會繼續嚴守
基本法對政府財政量入為出的要求，力
求收支平衡。
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■鄧家彪(左圖)、陳婉嫻(右圖)擔心梁振英的本屆任期沒有足夠時間處理強積
金對沖及訂立標準工時的法例修改。 香港文匯報記者彭子文 攝

香港文匯報訊（記者 羅繼盛）行政
長官梁振英前日發表的施政報告，提
出預留10億元設立活化已修復堆填區
資助計劃。環境局指出，多個已修復
堆填區均具備用於發展康樂設施或其
他創新計劃的潛力，金額除會資助建
造成本，將考慮用作初期營運之用。
局方亦計劃於今年首季發表「廚餘藍
圖」，闡述多管齊下處理廚餘和園林
廢物的方案，而除已規劃的2個有機
資源回收中心，局方亦會繼續物色合
適地點興建更多相關設施。

資助建造與初期營運
環境局在提交立法會的文件中表示，

現時香港有13個已完全修復的堆填區，
部分位於望后石谷、將軍澳第一期、將
軍澳第二/三期、馬游塘中、馬游塘西

及牛潭尾的已修復堆填區，均具備用於
發展康樂設施或其他創新計劃的潛力。
今次提出的資助計劃會讓具良好往績的
非牟利機構或體育總會申請，政府除資
助建造成本外，亦會考慮資助初期的營
運開支。
另外，環境局計劃在今年第一季就減

少、回收和處理廚餘和園林廢物公布全
面的策略和規劃，闡述多管齊下處理廚
餘和園林廢物的方案。而除已規劃的2
個有機資源回收中心，局方亦會繼續物
色合適地點興建更多相關設施。
環保署又計劃就處理近岸污染的問題

所需措施進行顧問研究，訂出可行的方
案及計劃，以改善海濱地區的環境，未
來數月會諮詢持份者對有關顧問研究的
範圍和細節的意見，並於下個立法會會
期申請撥款。

■葉國謙擔心日後會加稅。
香港文匯報記者彭子文 攝

華富邨聽眾促盡快重建
香港文匯報訊（記者 鄭治祖）特首梁

振英昨日在電台節目中表示，房協推出的
綠悠雅苑賣個滿堂紅，但能否再興建這類
單位，須視乎有無土地。有華富邨聽眾則
要求盡快重建華富邨。
在昨晨的電台節目上，聽眾戴先生反映

他與太太每日各自工作10多小時，養活
一家四口，十分吃力，但當局將公營房屋
編配給新來港人士，港人只能不斷等。梁
振英回應說，最重要是有土地，因為建築
費相比於樓價是不貴的，只要有土地就能

做到，希望市民支持政府改劃住宅用地。
他又舉例說，房協推出的綠悠雅苑賣個

滿堂紅，但能否再興建這類單位要視乎有
無土地。
有華富邨居民就要求盡快重建，認為

屋邨經常進行工程令人煩擾。梁振英
說，曾視察華富邨，發現居住狀況不理
想，但重建問題不易解決，因為邨內居
民多，故早前與相關部門商討，希望盡
量濃縮重建過程，期望在搬遷過程中居
民能夠配合。

■■華富邨聽眾要求盡華富邨聽眾要求盡
快重建屋邨快重建屋邨。。

■梁振英在立法會
就施政報告回應議
員提問。

黃偉邦 攝

1月16日(第14/007期)攪珠結果

下次攪珠日期：1月18日

頭獎：無人中
二獎：無人中
三獎：$66,030 （67注中）
多寶：14,636,737

9 15 16 17 18 37 33

版面導讀
﹁
裸
官﹂
禁
提
拔

剔
走
「
跑
官
」「
病
官
」

中共中央印發《黨
政領導幹部選拔任
用工作條例》，首
次明確禁止提拔配

偶子女移民國（境）外
的「裸官」。中央並要
求選拔幹部以德為先，
「跑官」、「病官」一
律被徹底剔除出去。
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泰國示威暴力頻
生，前晚再有示威
據點遭投擲炸彈或
槍擊。據報親政府

的紅衫軍激進派已在曼
谷收藏大批軍火，準備
隨時訴諸武力，恐令曼
谷陷入戰火。
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偷信詐騙集團先隨
機在保安鬆懈樓宇
偷住戶信件，取得
他人個人資料後，

再偽冒簽名詐騙銀行，
將受害人存款匯到外
地，6 受害人損失共
773萬元。警方拘捕15
人，有5人在逃。
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奧斯卡頒獎禮昨日
公布提名名單，
《騙海豪情》及
《引力邊緣》同樣

獲 10項提名領先，而
早前金球獎兩大影帝里
安納度狄卡比奧和馬修
麥康納希則再碰頭爭影
帝。
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「 夜 場 股 」
Magnum(2080) 昨
日中午截止公開發
售，市場消息指其

初步已錄得逾3,500倍
超額認購，成為本港史
上新的「超購王」，凍
結資金最少441億元，
估計散戶中籤率將低於
1%。 詳刊B11
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